
Аннотация

Взаимосвязь привязанности и стратегий поведения в межличностных
конфликтах у китайцев в периоды ранней и средней взрослости: аннотация к
дипломной работе / Ван Ифэй; БГУ, факультет философии и социальных
наук, кафедра социальной и организационной психологии; науч. рук. Юлия
Смирнова Сергеевна.

Структура и объем дипломной работы: дипломная работа состоит из
реферата, введения, двух глав, заключения, списка использованных
источников, приложений общим объемом 86 страниц.

Ключевые слова: ПРИВЯЗАННОСТЬ, МЕЖЛИЧНОСТНЫЙ
КОНФЛИКТ, СТРАТЕГИИ ПОВЕДЕНИЯ В КОНФЛИКТЕ, РАННЯЯ
ВЗРОСЛОСТЬ, СРЕДНЯЯ ВЗРОСЛОСТЬ.

Текст реферата: в данной работе рассматриваются индивиды раннего
и среднего возраста среди китайцев, которые в большей степени подвержены
влиянию коллективизма. На основе концепции привязанности, предложенной
Дж. Боулби и М. Эйнсвортом, метода анализа стратегии поведения в
конфликте К. Томаса и теории стадийной системы Д. Бромлея данная работа
вносит вклад в кросс-культурную валидацию и применение теории
привязанности и модели поведения в конфликте.

Объект исследования: поведение в межличностных конфликтах.
Предмет исследования: взаимосвязь привязанности и стратегий

поведения в межличностных конфликтах китайцев в периоды ранней и
средней взрослости.

Цель исследования: определить характер взаимосвязи привязанности и
стратегий поведения в межличностных конфликтах китайцев в периоды
ранней и средней взрослости.

Метод исследования: опрос.
Полученные результаты и их новизна: В ходе исследования были

опрошены китайские женщины и мужчины и установлено, что в период
ранней взрослости измерение зависимости существенно отрицательно
коррелирует с готовностью к сотрудничеству. В период средней взрослости
обнаружена иная тенденция. Высокая эмоциональная близость в сочетании с
умеренной зависимостью способствует более адаптивному,
«приспособительному» поведению в конфликтных ситуациях.

Исследования привязанности активно проводились в западной
психологии, но в Китае, который больше подвержен влиянию коллективизма,
исследования конфликта и привязанности все еще недостаточно развиты.

Достоверность материалов и результатов дипломной работы
обеспечивается адекватностью теоретико-методологических оснований



исследования его цели и задачам, применением валидного и надежного
инструментария, корректным использованием процедур статистической
обработки данных.

Дипломная работа является самостоятельным научным исследованием
автора, оригинальность составила 71,05%.

Область возможного практического применения: Практическое
применение результатов исследования заключается в том, что они могут
быть использованы для предотвращения межличностных конфликтов и
развития безопасного стиля привязанности в личном консультировании.
Кроме того, они также применимы для предотвращения и контроля
конфликтов в межличностных отношениях в китайских университетских
кампусах и правильного понимания привязанности и конфликта у китайцев
среднего возраста.

Annotation

The relationship between attachment and behavior strategies in interpersonal
conflicts among the chinese in early and middle adulthood: annotation to the
thesis / Wang Yifei; BSU, Faculty of Philosophy and Social Sciences, Department
of Social and Organizational Psychology; scientific superviser Yuliya S. Smirnova.

Structure and volume of the thesis: The thesis consists of an abstract,
introduction, two chapters, conclusion, list of references, appendices, total volume
86 pages.

Keywords: ATTACHMENT, INTERPERSONAL CONFLICT,
BEHAVIOR STRATEGIES IN CONFLICT, EARLY ADULTHOOD, MIDDLE
ADULTHOOD.

Abstract text: This paper examines early and middle-aged Chinese
individuals who are more susceptible to the influence of collectivism. Based on the
concept of attachment proposed by J. Bowlby and M. Ainsworth, the method of
analyzing the strategy of behavior in conflict by K. Thomas and the theory of the
stage system by D. Bromley, this paper contributes to the cross-cultural validation
and application of attachment theory and the model of behavior in conflict.

Object of the study: behavior in interpersonal conflicts.
Subject of the study: the relationship between attachment and behavior

strategies in interpersonal conflicts of Chinese people in early and middle
adulthood.

The purpose of the research: to determine the nature of the relationship
between attachment and behavior strategies in interpersonal conflicts of Chinese
people in early and middle adulthood.

Research method: survey.



Results obtained and their novelty: During the study, Chinese women and
men were interviewed and it was found that in early adulthood, the dimension of
dependence significantly negatively correlates with willingness to cooperate. A
different trend was found in middle adulthood. High emotional closeness combined
with moderate dependence promotes more adaptive, “adjustable” behavior in
conflict situations.

Attachment research has been actively conducted in Western psychology,
but in China, which is more influenced by collectivism, research on conflict and
attachment is still underdeveloped.

Reliability of materials and results of the thesis is ensured by the adequacy
of the theoretical and methodological foundations of the study to its purpose and
objectives, the use of valid and reliable tools, and the correct use of statistical data
processing procedures.

The thesis is an independent scientific research of the author, the originality
was 71.05%.

Potential practical application: The practical application of the research
findings is that they can be used to prevent interpersonal conflicts and develop
secure attachment style in personal counseling. In addition, they are also applicable
to the prevention and control of interpersonal conflicts in Chinese university
campuses and the proper understanding of attachment and conflict in middle-aged
Chinese.
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